



CATAR EN CUBA

Embajada del Estado de Catar- La Habana

NÚMERO 2

ENERO / FEBRERO/ MARZO 2018

“Ha llegado el momento de una mayor seguridad regional en el Medio Oriente”, dijo S. A. el Emir, en la Conferencia de Seguridad de Múnich

En la Conferencia de Seguridad de Múnich, S. A. el Emir, Tamim Bin Hamad Al-Thani, se refirió a algunas de las cuestiones medulares que afectan hoy no solo al Medio Oriente, sino también, al resto del mundo. Estas son: “la ausencia de responsabilidad ante el ejercicio de un buen gobierno”, “la oscuridad del terrorismo” y las oleadas de refugiados atrapados en las zonas de conflicto.

Asimismo, afirmó que el mundo debería centrarse en “las circunstancias límites que han garantizado al Estado Islámico la continua incorporación de reclutas a sus filas”: el sufrimiento, la injusticia y la pérdida de fe en la responsabilidad internacional. Al notar

que 8 de los 10 conflictos más letales suceden en el Medio Oriente, S. A. sumó “la imprudencia y la falta de un esquema que proporcione una seguridad compartida” a la lista de las causas de tales conflictos. S.A. propuso como ejemplos a la UE y al **Brexit**, pues muestran cómo se pueden resolver pacíficamente las diferencias; ello, refirió, es una lección de la cual la región árabe debería aprender. Y concluyó: “Ha llegado el momento de una mayor seguridad regional en el Medio Oriente. Es hora de olvidar el pasado [...] y alcanzar un acuerdo sobre los principios básicos de seguridad y las reglas de gobernabilidad [...] que permita la paz y la prosperidad”.



Según S. A., “la imprudencia y la falta de un esquema que proporcione una seguridad compartida” deberían de estar entre los factores claves que desencadenan los conflictos en el mundo.

CATAR INTERNACIONAL

S. E. Mohammed Al-Thani destaca correlación entre el deporte y los derechos humanos



“El Estado de Catar considera que las competencias deportivas de gran envergadura son oportunidades únicas para difundir valores como la seguridad, la solidaridad, la paz y los derechos humanos”. Así dijo el Viceprimer Ministro y Ministro de Relaciones Exteriores, S. E. Mohammed Bin Abdulrahman Al-Thani, en Ginebra, durante su discurso sobre la “Celebración de grandes eventos deportivos: Promoviendo el respeto por los derechos humanos”.

Con esta afirmación, S. E. destaca la importancia de organizar regular-

mente certámenes deportivos, ya que han demostrado ser los motores impulsores del desarrollo económico, así como fomentan valores humanos básicos: el respeto, la solidaridad, la diversidad, la igualdad, la tolerancia y la justicia. De hecho, señaló, la integridad y el respeto por los derechos humanos deberían de ser los principios regentes para todos los deportes. Finalizó expresando: “Esperamos verlos a todos en Doha y darle la bienvenida con la hospitalidad que nos caracteriza durante la Copa Mundial 2022 y otros eventos”.

EN ESTE NÚMERO:

1. S. A. el Emir en la Conferencia de Seguridad de Múnich
- 1 / 2. Catar Internacional
- 2 / 3. Catar y Cuba

3. Cultura
4. Economía y Negocios / Deportes y Sociedad
4. Información de contacto



Catar convoca a una convención internacional sobre diplomacia preventiva

Por su papel decisivo y trascendencia, fortalecer la diplomacia preventiva constituye una prioridad para el Secretario General de las Naciones Unidas. Tomando esto en consideración, el Estado de Catar ha propuesto celebrar una conferencia internacional sobre el tema.

La propuesta se hizo en enero pasado durante la reunión de Doha para las consultas regionales sobre la sostenibilidad de la paz. S. E. el Ministro de Estado para Asuntos Exteriores de Catar, Sultán Bin Saad

Al-Muraikhi, expresó además la voluntad de Catar de acoger el evento.

También S.E. reiteró el compromiso del Estado de Catar por aplicar la Agenda 2030, la cual describió como un plan de desarrollo y paz, en perfecta armonía con las políticas de su país para apoyar el mantenimiento de la paz, consolidar los derechos humanos, abordar la desigualdad, luchar contra la corrupción y garantizar valores humanos básicos, dígense la libertad de expresión y el derecho a participar en la toma de decisiones.



Durante el Diálogo Regional de Doha sobre la Sostenibilidad de la Paz, S.E. expresó la voluntad de Catar de ser la sede del evento.



El Centro, con sede en Doha, ha desempeñado un papel importante como fuente de conocimientos especializados a nivel regional.

Naciones Unidas adopta Resolución de Catar sobre Centro de Documentación y Capacitación en Derechos Humanos

La Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó por 188 votos, de 193, la resolución presentada por el Estado de Catar sobre el Centro de las Naciones Unidas para la Formación y Documentación en los Derechos Humanos para Asia Suroccidental y la Región Árabe, con sede en Doha.

La Resolución reconoció la asistencia exitosa brindada por este Centro a través de la capacitación, así como los

programas de entrenamiento y asistencia técnica, en el ámbito de los derechos humanos. Asimismo, se subrayó su función como fuente de conocimientos especializados a nivel regional y se señaló que la creciente demanda por sus actividades muestra el reconocimiento de su importancia e impacto en cuanto a la capacitación en los derechos humanos en el área.

CATAR Y CUBA

Catar y Cuba, juntos contra el bloqueo

El 1 de noviembre de 2017 tuvo lugar la 72 Sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas en la que se aprobó, por abrumadora mayoría, la Resolución "Necesidad de poner fin al embargo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba", presentado por el Gobierno caribeño.

El Estado de Catar tradicionalmente ha apoyado todas las resolu-



La votación de levantar el bloqueo impuesto a Cuba fue de 191 a favor y 2 en contra.

ciones cubanas y, por tanto, una vez más votó a favor de la Resolución, reconocida hoy por casi toda la comunidad internacional. De hecho, contó con 191 votos favorables de los 193 Estados Miembros de la ONU.

Por más de cinco décadas, el bloqueo de los EE. UU. ha causado enormes pérdidas financieras y sufrimiento psicológico al pueblo cubano. Nuevamente, la Asamblea General llamó a los Estados Miembros a que se abstuvieran de aplicar medidas no conformes con sus obligaciones bajo la Carta de la ONU y el Derecho Internacional.



S.E. Sra. Lina Pedraza, Ministra de Finanzas y Precios, S.E. el Sr. Rogelio Sierra Díaz, Viceministro de Relaciones Exteriores, y S.E. el Embajador durante la celebración.

¡ Catar celebra su Día Nacional!

Cada 18 de diciembre, el pueblo catari celebra su Día Nacional. Durante esta jornada, todos rememoran las extraordinarias hazañas protagonizadas por el Fundador, el Jeque Jassim Bin Mohammed Al-Thani quien, en 1878, sentó las bases para el establecimiento del Estado catari moderno.

Este año, sin embargo, las festividades tuvieron lugar bajo inusuales circunstancias: la actual crisis diplomática del Golfo que, contrario a lo que se esperaba, ha incrementado la unidad entre los residentes de Catar.

¡Por acá, también nos unimos a las ce-

lebraciones! El evento se inició con la cálida bienvenida dada por S.E. el Embajador, quien aprovechó la ocasión para enfatizar la importancia de estas fiestas, pues muestran la cohesión entre el pueblo catari y su liderazgo. Asimismo, S. E. elogió al gobierno y al pueblo cubanos, y condenó el bloqueo injusto contra Cuba y Catar. Un gran número de personas asistieron, las cuales aprendieron sobre la historia y la prosperidad de Catar, a la vez que disfrutaron de la velada. En síntesis: fue una noche donde se combinaron armoniosamente la solemnidad y la alegría.

Los medios fortalecen su relación con las misiones diplomáticas

En los últimos años, la Embajada del Estado de Catar ha organizado una amplia gama de actividades en aras de continuar fortaleciendo las relaciones con el país anfitrión; también, para ampliar el conocimiento sobre Catar.

Los medios locales se nos han unido amablemente en esta aventura, realizando una labor encomiable cada vez

“Los medios locales se nos han unido amablemente en esta aventura, realizando una labor encomiable...”

que se les ha convocado para que cubran los eventos preparados por nuestra sede. Por ello, la Embajada del Estado de Catar quisiera agradecer a los medios locales, especialmente a los periodistas, fotógrafos y camarógrafos de **Prensa Latina-PLTV, Cubavisión Internacional, Canal Habana, Trabajadores y Radio Reloj**, por su apoyo incondicional y profesionalidad.



S.E. Rashid Mairza Al-Mulla es entrevistado por periodistas de Prensa Latina.

CULTURA

Catar afianza los nexos cultura - medio ambiente

El 14 de diciembre, la Embajada del Estado de Catar celebró, en su sede, una actividad cultural con un marcado enfoque medioambiental, en cooperación con el grupo musical “Cubanos en la Red” y la FAO en la Isla.

El grupo, dirigido por Osmel Francis, ofreció una presentación que se centró en la necesidad imperiosa de fomentar una conciencia ambiental, particularmente entre las genera-

ciones más jóvenes. Asistieron estudiantes de la enseñanza secundaria, la Viceministra de Educación, S. E. Margarita McPherson, representantes del Ministerio de Cultura cubano, así como embajadores, jefes de misiones de la ONU, entre otros.

Uno de los momentos más emocionantes fue la plantación de árboles por los estudiantes en el jardín de la embajada. Esto último, combinado con el conocimiento sobre el medio ambiente adquirido, el baile y las canciones, hizo de la ocasión una experiencia disfrutable para todos.



Los estudiantes plantaron árboles frutales en el jardín de la embajada.

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Elegido Aeropuerto Internacional de Hamad como uno de los 14 más bellos del mundo y reconocido como el “Mejor Aeropuerto del Medio Oriente”

¡Una lista creada por **Business Insider** lo confirma! El sitio estadounidense ha catalogado al Aeropuerto Internacional de Hamad (HIA) como uno de los 14 aeropuertos más bellos del mundo y lo seleccionó a partir de sus peculiaridades arquitectónicas y comodidades. “Algunas partes de su interior parecen un museo de arte moderno”, afirmaba el sitio web.

Al mismo tiempo, HIA se convirtió en el primer aeropuerto del Medio Oriente en ingresar a la lista de los 10 Mejores del Ranking Mundial de Aeropuertos de Skytrax. Este se considera el reconocimiento de calidad más prestigioso que se le

otorga a los aeropuertos en el mundo y, al ser incluido, el HIA se ratifica como un centro importante de transferencia internacional merced a sus instalaciones innovadoras.

El HIA también fue galardonado con el “Mejor Aeropuerto de Asia Occidental” en los Premios Experiencia Futura de Viaje, Singapur 2017 y con el “Mejor Servicio de Personal en el Medio Oriente”.



Vista del Aeropuerto Internacional de Hamad (HIA), en Doha, recientemente catalogado como uno de los 10 Mejores del mundo.

DEPORTES Y SOCIEDAD

Día Nacional del Deporte de Catar: ¡A mover el cuerpo!

El segundo martes de febrero, de cada año, el Estado de Catar y su pueblo celebran el Día Nacional del Deporte. En este día, se anima a todos para que participen en las actividades deportivas organizadas por el gobierno y las empresas privadas. El objetivo es crear conciencia sobre la importancia de los deportes para la salud humana y la construcción de la nación. La celebración se oficializó mediante el Decreto del Emir No. 80 de 2011 y se llevó a cabo por primera vez en 2012.

En Cuba, el Día Nacional del Deporte de Catar se conmemoró con un maratón que reunió a niños y adultos.



S. A. el Emir participó en el Día Nacional del Deporte practicando ciclismo por el área de las torres y el Doha Corniche.



S.E. el Embajador encabezó la celebración por el Día del Deporte.

Encabezaron la celebración S.E. la Sra. Gladys Bécquer, Vicepresidenta del Instituto Cubano de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER), S.E. el Sr. Jorge Alvarino, Vicepresidente del Gobierno Provincial, S.E. el Sr. Héctor Igarza, S.E. el Sr. Roberto Blanco, y S.E. el Embajador Rashid Mairza Al-Mulla. Un grupo de atletas olímpicos y “Glorias de Cuba”, como el saltador Javier Sotomayor, la corredora Ana Fidelia Quirot y el jugador de béisbol Carlos Tabares también participaron. Al ser entrevistado por los medios, S.E. el Embajador agradeció al gobierno cubano, al INDER y al MINREX por apoyar la iniciativa.

INFORMACIÓN DE CONTACTO

Embajada del Estado de Catar

Calle 26 Esq. a 5ta, no. 502, Miramar, Playa, La Habana.

Editado e impreso por Embajada del Estado de Catar
La Habana, 2018

Telf: +537-204-0587

<http://havana.embassy.qa/>

<https://www.mofa.gov.qa/en#The-World>